

# „Amis de l'orgue“ Diekirch wollen Orgel ersetzen

## Warten auf die Instandsetzung der Dekanatskirche

Die Vereinigung der Orgelfreunde Diekirch wurde 1995 mit dem Ziel gegründet, eine Pfeifenorgel in der alten Sankt-Laurentius-Kirche zu errichten. Bereits vier Jahre später konnte die neue Seifert-Orgel feierlich eingeweiht werden. Heute dient die Orgel als Konzert- sowie als Studio-Instrument im Rahmen des „Conservatoire du Nord“.

Dank einer Konvention ging das Instrument vor zwei Jahren formal in den Besitz der Gemeinde Diekirch über. Im Jahr 2001 haben sich die Orgelfreunde ein neues Ziel gesetzt; sie wollen auch eine neue Orgel für die Dekanatskirche anschaffen. Das sei dringend notwendig, so der Präsident der Or-

gelfreunde, André Bauler, im Rahmen der ordentlichen Generalversammlung. Die Hauptorgel aus dem Jahr 1951 sei in einem schlechtem Zustand - Teile der Register seien geradezu historisch und stammten noch aus dem Jahr 1871 - und es werde befürchtet, dass die Orgel mittelfristig gesehen nicht mehr bespielbar sein wird.

### Zeitplan für Instandsetzung der Dekanatskirche gefordert

Es sei geradezu überraschend, dass sie überhaupt noch spiele, so der Präsident, der weiter die geplante Instandsetzung der Dekanatskirche ansprach. Ein Zeitplan sei unbedingt notwendig, da die

Anschaffung einer neuen Orgel der Schlussstein der Instandsetzungsarbeiten sein soll. Momentan sei es bei der Ausarbeitung des Projektes zum Stillstand gekommen. In der momentanen finanziellen und wirtschaftlichen Lage, werde es immer schwieriger, das Orgelprojekt zu realisieren. Und ohne Zeitplan können die Orgelfreunde keine Spendenaktion starten, so André Bauler weiter.

Wie Schatzmeister Roger Reckinger darlegte, befinden sich momentan in dem bereits 2001 angelegten Fonds für die neue Orgel der Dekanatskirche 160 401 Euro. In diesem Jahr, so Vizepräsident Marc Dostert, wollen die Die-

kircher Orgelfreunde, die 36 Mitglieder zählen, wieder einige Konzerte organisieren. So startete das diesjährige Programm am vergangenen Samstag bereits mit einem Konzert des Trierer Organisten Josef Still.

### Hochkarätige Konzerte in Planung

Am 10. Oktober wird der Organist aus dem „Dom des Invalides“ in Paris, Eric Ampeau, in Diekirch erwartet, derweil am 13. März kommenden Jahres ein tschechisches Konzert mit Marketa Schley Rfeindlova geplant ist. Im Juni 2010 wird dann ein Konzert mit Kevin Birch aus Maine (USA)

zusammen mit einem Kinderchor stattfinden. Und im Oktober ist ein Konzert mit den Organisten der Partnergemeinden Arlon, Bitburg, Hayange und Diekirch in Planung. Beide hochkarätigen Konzerte werden im Rahmen des 750. Jubiläums zum Erhalt des Freiheitsbriefes der Stadt Diekirch organisiert.

Der Vorstand der Diekircher Orgelfreunde setzt sich zusammen aus dem Präsidenten André Bauler, dem Vizepräsidenten Marc Dostert, dem Kassierer Roger Reckinger, dem Sekretär Serge Nickels sowie aus den Beisitzenden Mia Aouadi, Norbert Dostert und Pascale Hansen. (ast)